
CENTÉSIMA VIGÉSIMA NONA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E CENTÉSIMA DÉCIMA SEGUNDA 

SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA. Aos 27 (vinte e sete) dias do mês de outubro de 2015 (dois mil e 

quinze) às 20h (vinte) horas, no Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à 

Avenida Doutor Victor Maida nº 563 – Centro de Ibitinga-SP, foi iniciada a Centésima Décima Segunda Sessão 

Legislativa Ordinária desta Legislatura, sob a presidência do Vereador Windson Pinheiro, Presidente desta Casa 

de Leis. Estavam presentes à Sessão todos os Senhores Vereadores. A Sessão foi iniciada com a VOTAÇÃO 

DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR que foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Em seguida, 

iniciou-se a leitura dos RECEBIDOS DO SENHOR PREFEITO, constando os seguintes PROJETOS: PLC 

Nº 15/2015, que altera quadro de pessoal da Prefeitura Municipal da Estância Turística de Ibitinga, criada pela 

Lei Municipal nº 1.706, de 25 de julho de 1990, e dá outras providências. PLC Nº 16/2015, que altera o quadro 

de pessoa da Prefeitura Municipal da Estância Turística de Ibitinga, criado pela Lei Municipal nº 1.706, de 25 

de julho de 1990, e dá outras providências. PLC Nº 17/2015, que altera o quadro de cargos e empregos do 

Serviço Autônomo Municipal de Saúde – SAMS, criado pela Lei Municipal nº 2.361, de 08 de julho de 1999, e 

dá outras providências. PLC Nº 18/2015, que altera o quadro de pessoal permanente da Fundação Educacional 

Municipal de Ibitinga – FEMIB, criado pela Lei Municipal nº 2.441, de 14 de novembro de 2000, e dá outras 

providências. PLC Nº 19/2015, que altera o quadro de pessoal do Serviço Autônomo de Água e Esgoto – 

SAAE, criado pela Lei Municipal nº 1.759, de 19 de fevereiro de 1991, e dá outras providências. PLO Nº 

163/2015, que autoriza o Poder Executivo Municipal a receber doação de terreno, e dá outras providências. 

PLO Nº 164/2015, que abre crédito suplementar no orçamento vigente da Fundação FEMIB aprovado pela Lei 

nº 4.024 de 22 de dezembro de 2014. PLO Nº 165/2015, que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito especial 

no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado à 

complementação da construção do prédio do Teatro Municipal Darcy de Biazi. PLO Nº 166/2015, que autoriza 

o Poder Executivo a abrir crédito especial no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 4.024, de 22 

de dezembro de 2014, destinado a realização de obras de infraestrutura em vias públicas. PLO Nº 167/2015, 

que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito especial no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 

4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado à realização de obras de construção de Portal da Cidade. PLO Nº 

168/2015, que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito especial no orçamento vigente, aprovado pela Lei 

Municipal nº 4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado à realização de obras de construção de Praça no 

Sistema de Lazer do Jardim América. PLO Nº 169/2015, que altera o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei 

Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013. PLO Nº 170/2015, que altera a Lei de Diretrizes 

Orçamentárias, criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 2014. OFÍCIOS: Nº 1045/2015, 

enviando resposta ao requerimento Nº 271/0015, requerendo informações sobre alterações de trânsito na Rua 

Gabriel Haddad – Jardim Centenário. Nº 1046/2015, enviando resposta ao requerimento Nº 246/2015, 

requerendo informações sobre: Ônibus Biblioteca Itinerante de nossa cidade. Nº 1047/2015, enviando resposta 

ao requerimento Nº 247/2015, requerendo informações sobre a possibilidade de instalação de lombada na Rua 

Cecília Casemiro de Amorim. Nº 1048/2015, enviando resposta ao requerimento Nº 233/2015, requerendo 

informações sobre a possibilidade de instalação de lombada no Jardim Aurora. Nº 1049/2015, enviando 

resposta ao requerimento Nº 269/2015, requerendo informações sobre o SAMS de nossa cidade. Nº 1051/2015, 

encaminha balancetes da receita e despesa do mês de Setembro de 2015. Nº 1065/2015, encaminha o anexo 

referente ao Projeto de Lei nº 143/2015. Constou dos RECEBIDOS DOS SENHORES VEREADORES, 

constando das seguintes proposituras: EMENDAS: Nº 36/2015, de autoria da Comissão de Constituição, 

Legislação, Justiça e Redação, ao PLO Nº 149/2015, que denomina a Rua 1 (um) do Jardim Adriana de “Rua 

Nadalin Bazoni”. Nº 37/2015, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, ao PLO 

Nº 148/2015, que denomina a Rua 2 (dois) do Jardim Adriana de “Rua Sérgio José Mascanhi”. PARECERES: 

Nº 169/2015, da Comissão de Ocupação do Solo, Obras, Serviços Públicos, Esporte, Cultura, Turismo, 

Assistência Social, Saúde e Educação, favorável ao PSU Nº 02/2015, que estabelece os critérios para a 

concessão de denominação de próprio, via e logradouro público. Nº 170/2015, da Comissão de Constituição, 

Legislação, Justiça e Redação, favorável a EM Nº 34/2015 ao PDL Nº 09/2015, que outorga a “Medalha do 

Mérito Profissional” a diversos profissionais do município de Ibitinga. Nº 171/2015, da Comissão de 

Orçamento, Finanças e Contabilidade, favorável ao PLO Nº 143/2015, que altera o Plano Plurianual – PPA, 

criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013, e emenda. Nº 172/2015, da Comissão de 

Orçamento, Finanças e Contabilidade, favorável ao PLO Nº 144/2015, que altera a Lei de Diretrizes 

Orçamentárias – LDO, criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 2014, e emenda. Nº 173/2015, da 

Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade, favorável ao PLO Nº 147/2015, que altera a Lei de 



Diretrizes Orçamentárias – LDO, criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 2014, e emenda. Nº 

174/2015, da Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade, favorável ao PLO Nº 151/2015, que altera os 

valores de Programas do Plano Plurianual para o exercício de 2016. Nº 175/2015, da Comissão de Orçamento, 

Finanças e Contabilidade, favorável ao PLO Nº 152/2015, que altera os valores de Programas da Lei de 

Diretrizes Orçamentárias para o exercício de 2016. Nº 176/2015, da Comissão de Orçamento, Finanças e 

Contabilidade, favorável ao PLO Nº 146/2015, que altera o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal 

nº 3.789, de 27 de novembro de 2013, e emenda. Nº 177/2015, da Comissão de Constituição, Legislação, 

Justiça e Redação, favorável ao PLO Nº 161/2015, que altera a Lei Municipal nº 2.224, de 20 de março de 

1997, que cria o Conselho Municipal do Idoso e dá outras providências. REQUERIMENTOS: Nº 280/2015, de 

autoria do Vereador Windson Pinheiro, que requer informação sobre a realização dos serviços de recapeamento 

asfáltico da Rua Marieta Olinda dos Santos Riccardi, Jardim Idalina. Nº 281/2015, de autoria do Vereador 

Windson Pinheiro, requerendo informação sobre a quadra poliesportiva da Vila Maria. Nº 287/2015, de autoria 

do Vereador Valdecir de Traque, requerendo informações sobre os ex-funcionários comissionados da 

Prefeitura. Nº 289/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo informações sobre a situação 

em que se encontram os veículos e maquinários da Prefeitura. Nº 290/2015, de autoria do Vereador Valdecir de 

Traque, requerendo informações sobre o transporte coletivo destinado à criança. Nº 291/2015, de autoria do 

Vereador Valdecir de Traque, que requer informação sobre o orçamento 2015-2016 da destinação de valor a 

manutenção de equipamentos e veículos. Nº 292/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, que requer 

informações sobre pontes localizadas na estrada rural que interliga Ibitinga ao Distrito de Cambaratiba. Nº 

293/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo informações se o Secretário Municipal de 

Governo participou ou não do pagamento de propina de ex-funcionários públicos municipais comissionados, 

ligado ao escândalo Bolsa Família. Nº 294/2015, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo 

ao Senhor Presidente da Câmara, que consulte as Comissões Permanentes sobre a possibilidade de realização de 

audiência pública, com a finalidade de incentivar a participação popular. INDICAÇÕES: Nº 141/2015, de 

autoria do Vereador Windson Pinheiro, indicando a necessidade de proceder com operação tapa buraco na Rua 

Sebastião Flávio Pinheiro, Jardim Maria Luiza II, defronte ao nº 310. Nº 142/2015, de autoria do Vereador 

Windson Pinheiro, indicando a necessidade de poda das árvores do canteiro central de toda extensão da 

Avenida João Farah, no Jardim Natália. Nº 143/2015, de autoria do Vereador Windson Pinheiro, que indica a 

necessidade de realizar operação tapa buraco na Rua Coronel Joaquim A. Camargo, ao lado da Escola Iracema 

na Vila Izolina. Nº 144/2015, de autoria do Vereador Windson Pinheiro, que indica a realização de serviços 

tapa buraco do asfalto das ruas do bairro – Jardim Natália, principalmente nos cruzamentos das vias. MOÇÕES: 

Nº 141/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, de Aplauso aos novos membros do Conselho Tutelar 

de Ibitinga eleitos em 04 de outubro do corrente ano. Nº 142/2015, de autoria dos Vereadores Valdecir de 

Traque e Antônio Esmael Alves de Mira, de Repúdio ao Governo Federal pelas medidas apresentadas em 

relação ao corte de repasse no Sistema “S” (SESI, SENAI, SENAC, SEBRAE e SESC). Não houve matéria a 

ser lida nos RECEBIDOS DE DIVERSOS. Terminada a leitura, passou-se para DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DA MATÉRIA LIDA: REQUERIMENTOS: Nº 280/2015 – o autor da propositura disse que está reiterando o 

pedido para levar uma resposta aos moradores do local. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos 

votos dos presentes. Nº 281/2015 – o autor da propositura disse que a quadra há muito tempo está parada e os 

moradores ao redor da mesma estão reclamando muito, inclusive faz 30 dias que caiu o alambrado e o espaço 

está aberto necessitando de recuperação urgente. O Vereador Osias aparteou e disse que desde a administração 

passada esta quadra não foi terminada e que muitos jovens utilizavam mesma, por isso não entende o porquê da 

Prefeitura não concluí-la. O Vereador Valdecir também aparteou parabenizando o autor e disse que há 3 anos 

todos os Vereadores fizeram a mesma solicitação ao Senhor Prefeito e não foram atendidos. O Requerimento 

foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 287/2015 – o autor disse que se o 

pagamento de propina realmente aconteceu, a verdade deve vir até esta Casa, pois devemos saber se veio dos 

cofres públicos. O Vereador Osias aparteou e disse que este tipo de requerimento chama-se denúncia, tratando-

se de requerimento grave que inclusive pode gerar uma ação do Executivo contra o autor e que o mesmo deve 

ter ciência da sua responsabilidade, já que não tem as provas em mãos. O Vereador Valdecir retomou a palavra 

dizendo que está cumprindo com sua obrigação em defesa da população. O Requerimento foi votado e 

aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 289/2015 – o autor da propositura disse que poucos dos 

veículos estão em boas condições de uso e o que se vê são funcionários públicos concursados trabalhando sem 

os equipamentos próprios de segurança. O Vereador Osias solicitou aparte dizendo que as máquinas da 

Prefeitura, principalmente os caminhões, estão sucateados e não se vê chegar nenhum equipamento e que 

muitos veículos estão encostados porque não compensa arrumar. Citou que as ambulâncias também estão em 



péssima situação, como no caso que aconteceu esta semana onde no transporte de um paciente em estado grave, 

o carro quebrou no meio do caminho e isto envolve inúmeras pessoas em sérios problemas, como por exemplo, 

causar um acidente. Portanto, isso não pode se admitir e o Poder Público deve resolver. O Requerimento foi 

votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 290/2015 – O Vereador Valdecir, autor do 

Requerimento, disse que diariamente milhares de crianças utilizam do transporte coletivo, e que estes veículos 

necessitam de fiscalização para verificar se estão dentro da legalidade e normas de segurança, por isso é 

importante esta Casa saber qual é o órgão competente para fazer a cobrança. O Vereador Osias disse que 

também fez um requerimento de informação sobre o transporte dos alunos do município e obteve como resposta 

da Secretaria Municipal de Educação de que estão sendo transportados até 60 crianças nos ônibus escolares e se 

de fato existir problemas com estes transportes em que os mesmos não estiverem de acordo com a legislação, as 

providências devem ser tomadas. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos 

presentes. Nº 291/2015 – o autor usou da palavra e disse que este requerimento destina-se para saber sobre 

quais manutenções são feitas nestes maquinários, pois a Casa aprova os orçamentos, mas os veículos continuam 

em situações precárias, estão irregulares. O Vereador Leopoldo pediu a palavra e parabenizou os funcionários 

que trabalham com estes veículos, porque eles trabalham sem estrutura alguma e que no próximo dia 05 de 

novembro haverá audiência pública da Comissão de Orçamento e se não houver verba destinada para a 

manutenção destes veículos, esta Casa deve providenciar emenda para resolver o problema. Em seguida o 

Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 292/2015 – usou da palavra 

o autor da propositura dizendo que há mais de um ano estas pontes estão oferecendo sérios riscos para quem 

passa pelo local e que é obrigação do Senhor Prefeito realizar as melhorias. O Requerimento foi votado e 

aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 293/2015 – o autor disse que o intuito do requerimento é 

saber se houve mesmo envolvimento do Senhor Secretário Municipal do Governo na realização de pagamento 

de propina aos envolvidos nesse escândalo do Programa Bolsa Família, e que se o mesmo se sentir ofendido, o 

Vereador disse não ter medo de ser processado. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos 

votos dos presentes. Nº 294/2015 – o autor da propositura, Vereador Osias, usou da palavra e disse que é muito 

importante a participação da população em audiências públicas, e para que elas aconteçam, devem ser propostas 

pelas Comissões, e que qualquer uma delas, seja sozinha ou em conjunto, podem pedir ao Senhor Presidente da 

Câmara que realize audiência pública, porque é importante a participação popular no processo legislativo, pois 

é a população que vê os problemas, mas não sabe como resolver e por isso é importante fazer uma discussão em 

conjunto. O Vereador Leopoldo usou da palavra parabenizando o Vereador Osias e entendeu que o tema da 

audiência não precisa ser o assunto de cada comissão, mas sim da importância da população nestas audiências, 

pois é através delas que ocorrerá um amadurecimento político aos munícipes. O Vereador Osias retomou a 

palavra dizendo que estas discussões devem acontecer, porém sem partidarismo, porque é o interesse da 

população que deve ser o foco principal e não os interesses partidários. O Requerimento do votado e aprovado 

por unanimidade dos votos dos presentes. MOÇÕES: Nº 141/2015 – o autor usou da palavra dizendo que uma 

destas pessoas foi reeleita e que os demais fazem parte da Igreja Batista e realizam um belo trabalho em prol da 

população e tem certeza de que continuará sendo feito. O Vereador Leopoldo parabenizou o autor e pediu 

autorização para assinar a como apoio a propositura. A Moção foi votada e aprovada por unanimidade dos 

votos dos presentes. Nº 142/2015 – um dos autores da propositura, Vereador Mira, usou da palavra dizendo que 

muito se fala em cortes, em especial dos governos, e um dos cortes para 2016 é do Programa Bolsa Família, 

onde está havendo falhas na fiscalização e fica assim registrada a preocupação desta Casa em relação ao corte 

desses recursos. O Vereador Leopoldo aparteou e disse que há também previsão do corte da Farmácia Popular, 

e que todos estes cortes são preocupantes. A Moção foi votada e aprovada por unanimidade dos votos dos 

presentes. Neste instante passou-se para a TRIBUNA LIVRE DOS VEREADORES. Usou da palavra o 

Vereador Osias para falar sobre os projetos de regime de urgência e que 3 deles tratam-se de cargos para 

advogados para o SAMS, SAAE e FEMIB, e no ofício do Senhor Prefeito não contém informações suficientes 

para serem votados em urgência, sendo que o que lhe chamou atenção foram as atribuições dadas ao cargo, por 

exemplo, o advogado não pode defender pessoas, ele tem que defender a entidade pública, não pode defender 

seus interesses pessoais, zelar interesses do cliente ou trabalhar individualmente. Portanto, estão totalmente 

descabidas, porque não são esses tipos de atribuições de um advogado que vai trabalhar no setor público. O 

Vereador Leopoldo aparteou questionando o Vereador Osias de como ele acha que deveria ser este cargo. O 

Vereador Osias disse que não falaria sobre o que acha, porque o Senhor Prefeito tem toda uma equipe para 

fazer isso, e seria “leviano” se colocasse as atribuições, a não ser que o Poder Executivo peça sua opinião. O 

que pode dizer é que acha um absurdo atribuir que esse advogado vá a tribunal de júri e defenda pessoas. Disse 

também que gostaria de se aprofundar melhor no projeto sobre a construção do Parque Turístico Ecológico, que 



é de suma importância para o município, mas para votar esse projeto em regime de urgência, todos tem que 

saber do que realmente se trata. Agradeceu o Secretário de Trânsito e Tecnologia pela resposta enviada ao 

requerimento de informação sobre o problema de trânsito entre as avenidas Japão e José Zapata, e que o mesmo 

foi educado e respondeu que está analisando o pedido e em breve irá se posicionar. Mas, em compensação a 

Secretária de Cultura respondeu de forma mal educada e o Vereador disse discutirá com ela sobre o assunto em 

momentos oportunos. Sobre as escolas municipais disse que esteve em contato com a Secretaria de Educação, a 

de Serviços Públicos, também com as escolas e creches, e que foi muito bem atendido por telefone pelos 

funcionários, e que a creche Tereza Freire, dos 14 ventiladores que estavam com problemas, 2 estavam 

funcionando e os outros 12 serão trocados. Em contato com a Secretaria de Educação e com o setor de licitação, 

recebeu a informação de que 37 ventiladores foram adquiridos e serão distribuídos nas escolas e que na creche 

da Vila Simões 5 ventiladores serão instalados ainda esta semana. A Escola do CIEI está com bebedouros 

inadequados, necessita da troca das lâmpadas e os ventiladores estão com problemas, já a escola do Cambará 

precisa de bebedouros e espera que a Administração resolva estes problemas urgentemente. Falou que a Concha 

Acústica também é um local que pode ser considerado como ponto turístico e não apenas para realização de 

eventos, e o local está em péssimas condições onde os banheiros estão servindo para usuários de drogas e tem 

água parada e mal cheirosa, além de lama por toda a praça. Falou que a Praça do Paulo de Biasi continua com 

suas lâmpadas apagadas e mato alto, a da Vila Izolina e da Faibi estão completamente sujas e a da Vila Maria 

em frente à Igreja está com mato alto, galhos e folhas espalhados pelo chão, banheiro entupido e é de total 

responsabilidade do governo municipal não deixar chegar a este ponto e fazer algo para resolver. Em seguida, o 

Vereador Valdecir usou da palavra falando sobre os maquinários e veículos da Administração Pública e pediu 

para que todos os Vereadores se unissem e fizessem uma emenda para que seja dada oportunidade de arrumá-

los e dar melhores condições aos funcionários públicos municipais para que eles possam dar a manutenção 

necessária às áreas rurais, pois tem proprietários realizando serviços que cabem a Administração Pública. Falou 

que falta EPI’s – Equipamentos de Proteção Individual aos funcionários, e a sua falta coloca em risco a 

segurança destes homens, sendo que estes são obrigatórios, e em relação ao pagamento de propina aos ex-

funcionários, o Vereador quer saber de onde saiu esse dinheiro, e se realmente aconteceu, que a verdade 

apareça. O Vereador Dr. Marcel usou da tribuna e cumprimentou a todos dizendo que nada do que foi dito a 

respeito do Senhor Prefeito ou do Senhor Secretário é verdade, pois tem Vereador tentando denegrir a imagem 

do Prefeito, que possui uma vida pública e mais de 40 anos de política. Disse que os 44 funcionários mandados 

embora, foram demitidos por conta de uma denúncia de um Vereador desta Casa que foi até o Ministério 

Público, e o promotor entendeu que aqueles cargos criados há diversos mandatos atrás, estavam com 

atribuições mal definidas, sugerindo que se extinguissem esses cargos, e o Prefeito assim fez. Falou também 

que o gestor do Programa Bolsa Família havia sido nomeado na gestão do ex-Prefeito, sendo mantido pelo atual 

porque não houve motivação nenhuma para trocar. Porém, se misturam as histórias e se acusam as pessoas, e 

que quando recebe críticas diz ficar muito feliz dependendo de quem as faz, porque elas só enaltecerão seu 

trabalho. Mas, quando elas vêm de uma pessoa que não tem a credibilidade suficiente para lhe atingir, serão 

ignoradas. Disse ao Vereador Osias que as atribuições do cargo de advogado foram feitas desde que surgiu o 

primeiro cargo na Prefeitura e foram mantidas as mesmas, e para não perder o prazo do edital do concurso, o 

projeto deve ser votado em regime de urgência. O mesmo acontece sobre a aprovação do recebimento da área 

de lazer, onde se precisa da escritura para não perder o recurso. Disse que diante da crise pela qual estamos 

passando, Ibitinga está sendo privilegiada pela quantidade de recursos que está recebendo, e sobre qualquer 

melhoria que possa ser feita no município, sempre defenderá a saúde pública. Para finalizar, disse que os 

defeitos não devem somente ser apontados, mas sim resolvidos, e que não trabalha para fazer política, trabalha 

para rebater um pouco da realidade e verdade para que a população possa de fato fazer uma avaliação de 

pessoas. Em seguida a Presidência passou para o Vice-Presidente, que concedeu a palavra ao Vereador 

Windson que cumprimentou a todos e parabenizou o Senhor Prefeito sobre um Projeto de Lei enviado a esta 

Casa, resultado de um trabalho que vinha realizando sobre o Sistema de Lazer no Jardim América, para 

oferecer aos moradores vizinhos um local de entretenimento e descontração. O Vereador Osias aparteou 

dizendo que o que não pode acontecer é aquele local se tornar uma extensão do estabelecimento comercial que 

fica na esquina. O Vereador Windson retomou a palavra dizendo sobre o seu requerimento de recapeamento 

asfáltico de um trecho do bairro Jardim Idalina e os moradores estão pedindo para que o mesmo seja terminado, 

e acredita que seja realizada através do recurso do governo estadual destinado a pavimentação, pois são vários 

os bairros que estão com as ruas intransitáveis, principalmente nessa época de chuva que abrem cada vez mais 

os buracos. Com referência a Escola Teresa Freire disse que foi até o local e viu os problemas dos ventiladores 

e que fica muito feliz pelo Senhor Prefeito tomar as devidas providências, porque é realmente um caso que 



requer com urgência a solução. Fez um ofício ao Prefeito para que o espaço existente ao lado desta escola passe 

a ser parte dela, onde seria realizada a recuperação da área e a mesma seria utilizada para aumentar o espaço da 

creche, como também se aumentaria o número de vagas. Sobre o carro da Câmara, vem sendo feita a 

manutenção constantemente, pois é um veículo utilizado para visitar as áreas rurais, e que sempre que quebrar, 

esta Casa irá consertar quantas vezes for necessário. O Vereador Valdecir disse que o carro está sem condições 

de colocar na estrada e se trata de dinheiro público. O Vereador Windson retomou a palavra e disse que se o 

motorista verificar que o veículo não está em condições de uso, o mesmo não será utilizado. A Presidência 

retornou ao Presidente. Terminada a Tribuna Livre, o Presidente anunciou 15 minutos de intervalo. O Vereador 

Igor solicitou a dispensa do intervalo, sendo apoiado pelo Plenário. Passou-se então para a ORDEM DO DIA. 

Constaram Requerimentos de Vereadores, requerendo Urgência Especial e Inclusão na Ordem do Dia dos 

Projetos: PLC Nº 15/2015, que altera o quadro de pessoal da Prefeitura Municipal da Estância Turística de 

Ibitinga, criado pela Lei Municipal n° 1.706, de 25 de julho de 1990, e dá outras providências. O Requerimento 

foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Foi nomeado como relator especial do Projeto 

o Vereador Igor. PLC Nº 16/2015, que altera quadro de pessoal da Prefeitura Municipal da Estância Turística 

de Ibitinga, criado pela Lei Municipal nº 1.706, de 25 de julho de 1990. O Requerimento foi votado e aprovado 

por unanimidade dos votos dos presentes. Foi nomeado como relator especial do Projeto o Vereador Jean. PLC 

Nº 17/2015, que altera o quadro de cargos e empregos do Serviço Autônomo Municipal de Saúde – SAMS, 

criado pela Lei Municipal nº 2.361, de 08 de julho de 1999. O Requerimento foi votado recebendo voto 

contrário do Vereador Osias. Foi nomeado como relator especial o Vereador Dr. Marcel. PLC Nº 18/2015, que 

altera o quadro de pessoa permanente da Fundação Educacional Municipal de Ibitinga – FEMIB, criado pela 

Lei Municipal nº 2.441, de 14 de novembro de 2000. O Requerimento recebeu votos contrários dos Vereadores 

Osias e Valdecir.  Foi nomeado como relator especial do Projeto o Vereador Dr. Marcel. PLC Nº 19/2015, que 

altera o quadro de pessoal do Serviço Autônomo de Água e Esgoto – SAAE, criado pela Lei Municipal nº 

1.759, de 19 de fevereiro de 1991. O Requerimento recebeu votos contrários dos Vereadores Osias e Valdecir. 

Foi nomeado como relator do Projeto o Vereador Dr. Marcel. PLO Nº 163/2015, que autoriza o Poder 

Executivo Municipal a receber doação de terreno, e dá outras providências. O Requerimento recebeu voto 

contrário do Vereador Osias. Foi nomeado como relator especial do Projeto o Vereador Mira. PLO Nº 

164/2015, que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito suplementar no orçamento vigente da Fundação 

FEMIB, aprovado pela Lei nº 4.024, de 22 de dezembro de 2014. O Requerimento foi votado e aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Foi nomeado como relator especial do Projeto o Vereador Leopoldo. 

PLO Nº 165/2015, que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito especial no orçamento vigente, aprovado pela 

Lei nº 4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado à complementação da construção do prédio do Teatro 

Municipal Darcy de Biasi. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. 

Foi nomeado como relator especial do Projeto o Vereador Guilherme. PLO Nº 166/2015, que autoriza o Poder 

Executivo a abrir crédito especial no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 4.024, de 22 de 

dezembro de 2014, destinado à realização de obras de infraestrutura em vias públicas. O Requerimento foi 

votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Foi nomeado como relator especial do projeto o 

Vereador Gumercindo. PLO Nº 167/2015, que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito especial no 

orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado à realização 

de obras de construção de portal da cidade. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos 

dos presentes. Foi nomeado como relator especial do Projeto o Vereador Jean. PLO Nº 168/2015, que autoriza 

o Poder Executivo a abrir crédito especial no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 4.024, de 22 

de dezembro de 2014, destinado à realização de obras de construção de Praça no Sistema de Lazer do Jardim 

América. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Foi nomeado como 

relator especial do Projeto o Vereador Mira. Neste momento foi suspensa a Sessão para elaboração dos 

pareceres da relatoria especial. Retornando aos trabalhos o Vereador Dr. Marcel solicitou a prorrogação da 

Sessão por mais 2 horas, tendo consentimento de todos os Vereadores. Em seguida foi verificada a presença e 

apresentado os pareceres das urgências especiais. Constaram da Ordem do Dia os seguintes Projetos: PLC Nº 

15/2015, que foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. PLC Nº 16/2015, que recebeu 

Emenda junto ao parecer favorável do relator especial. O Vereador Mira usou da palavra para dizer que se trata 

de cargo de provido do Setor Público e que atualmente a Prefeitura possui 2 cargos de arquitetos e necessita de 

mais um cargo nesta área. A Emenda foi aprovada por unanimidade dos votos. Em seguida o Projeto, com 

Emenda, foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes.  PLC Nº 17/2015, que recebeu 

Emenda junto ao parecer favorável do relator especial. O Vereador Osias vê que a nova atribuição que está 

sendo dada ao cargo de advogado, corresponde corretamente a sua função e que a emenda do relator vem 



corrigir essa questão. A Emenda foi votada e aprovada por unanimidade dos votos. Em seguida, foi votado o 

Projeto, com Emenda, sendo aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. PLC Nº 18/2015, que recebeu 

Emenda junto ao parecer favorável do relator especial. A Emenda foi votada e aprovada por unanimidade dos 

votos. Em seguida, foi votado o Projeto, com Emenda, sendo aprovado por unanimidade dos votos dos 

presentes. PLC Nº 19/2015, que recebeu Emenda junto ao parecer favorável do relator especial. A Emenda foi 

votada e aprovada por unanimidade dos votos. O Vereador Mira usou da palavra dizendo que as criações destes 

cargos provêm de concurso público, por isso não há nada que obste em serem votados em Regime de Urgência. 

Em seguida, foi votado o Projeto, com Emenda, sendo aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. 

PLO Nº 163/2015, que recebeu Emenda junto ao parecer favorável do relator especial. O Vereador Mira disse 

que a área definida se trata de um encontro entre dois córregos e a contratação da empresa que fará serviços 

técnicos para elaboração da represa e acredita que a mesma tenha sido contratada para analisar a viabilidade da 

implantação da obra no local. Porém, foi necessário a utilização de 5 hectares que fazem parte de uma única 

propriedade e será preciso apenas uma matrícula. O Vereador Valdecir aparteou e questionou se houve licitação 

para a contratação dessa empresa. O Vereador Mira disse que não possui essa informação, mas sabe-se que a 

Lei foi aprovada por esta Casa para que a Prefeitura contratasse a empresa para auxiliar no projeto e fará o 

pedido ao Senhor Prefeito para que encaminhe todo o processo licitatório. A Emenda foi votada e aprovada por 

unanimidade dos votos. O Vereador Osias disse que seu voto foi contrário a inclusão na Ordem do Dia e que, 

após as análises efetuadas, passou a entender do que realmente se tratava e agora seu voto é favorável. Em 

seguida, foi votado o Projeto, com Emenda, sendo aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. PLO Nº 

164/2015, que foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. PLO Nº 165/2015, que recebeu 

Emenda junto ao parecer favorável do relator especial. A Emenda foi votada e aprovada por unanimidade dos 

votos. O Vereador Valdecir disse que há 8 anos foi inaugurado o referido Teatro que ainda não foi terminado, e 

pediu para que o Primeiro-Secretário fizesse a leitura da conclusão da perícia. A leitura foi feita e o Vereador 

Valdecir disse que se gastará ainda mais para que a obra seja terminada, pois se a mesma não tivesse parado, 

com certeza hoje estaria pronta. Em seguida, foi votado o Projeto, com Emenda, sendo aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. PLO Nº 166/2015, que foi votado e aprovado por unanimidade dos votos 

dos presentes. PLO Nº 167/2015, que foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. PLO Nº 

168/2015. O Vereador Mira disse que seria interessante desenvolver um projeto para melhoria das 

acomodações daquelas pessoas, por exemplo, mesas para jogarem baralho, damas, desde que sejam 

determinados horários para estes entretenimentos. Em seguida o Projeto foi votado e aprovado por unanimidade 

dos votos dos presentes. Também constaram dos Projetos: PSU Nº 02/2015, que estabelece os critérios para a 

concessão de Denominação de Próprio, Via e Logradouro Público. O Vereador Mira disse que se essa Lei que 

unifica todos estes assuntos for aprovada, revogará as demais que tratam de cada um deles separadamente. Em 

seguida o Projeto foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. PLO Nº 143/2015, que 

altera o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013. O Projeto 

recebeu Emenda da Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade, onde a mesma foi aprovada. Em 

seguida foi votado o Projeto, com Emenda, sendo aprovado por unanimidade dos votos dos presentes.  PLO Nº 

144/2015, que altera a Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO, criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de 

junho de 2014. O Projeto recebeu Emenda da Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade, que foi 

aprovada. Em seguida foi votado o Projeto, com Emenda, sendo aprovado por unanimidade dos votos dos 

presentes. PLO Nº 146/2015, que altera o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de 

novembro de 2013. O Projeto recebeu Emenda da Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade, que foi 

aprovada. Em seguida foi votado o Projeto, com Emenda, sendo aprovado por unanimidade dos votos dos 

presentes. PLO Nº 147/2015, que altera a Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO, criada pela Lei Municipal nº 

3.931, de 25 de junho de 2014. O Projeto recebeu Emenda da Comissão de Orçamento, Finanças e 

Contabilidade, que foi aprovada. O Vereador Gumercindo disse que todas as emendas apresentadas referem-se 

a correções redacionais. Em seguida foi votado o Projeto, com Emenda, sendo aprovado por unanimidade dos 

votos dos presentes. PLO Nº 151/2015, que altera os valores de Programas do Plano Plurianual para o exercício 

de 2016, que foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. PLO Nº 152/2015, que altera os 

valores de Programas da Lei de Diretrizes Orçamentárias para o exercício de 2016, que foi votado e aprovado 

por unanimidade dos votos dos presentes. Neste momento a Sessão foi suspensa para elaboração da Redação 

Final dos Projetos: PLC Nº 16/2015, PLC Nº 17/2015, PLC Nº 18/2015, PLC Nº 19/2015, PLO Nº 163/2015 

e PLO 165/2015 pela Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação. Retornando a Sessão, as 

Redações Finais dos projetos: PLC Nºs 16, 17, 18, 19/2015 e PLO Nºs 163 e 165/2015, foram votadas e 

aprovadas por unanimidade dos votos dos presentes. Terminada a Ordem do Dia, passou-se para a 



EXPLICAÇÃO PESSOAL. O Vereador Mira usou da palavra agradecendo a confiança que os colegas têm 

demonstrado nos assuntos que correspondem à área em que atua e todos os projetos que foram votados são de 

extrema relevância e de maneira alguma, esta Casa atrapalhará o andamento da Administração Pública. Antes 

de encerrar a Sessão, o Senhor Presidente parabenizou a funcionária Ariani pelo seu aniversário no próximo dia 

29 de outubro, desejando-lhe muita paz, saúde e que Deus abençoe. Também convidou a todos para a Sessão 

Solene de Entrega de Cidadão de Ibitinguense ao Padre Aparecido Antônio Zanon, às 20h00 no Plenário da 

Câmara. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a presença de todos, convocando os Edis para a 

próxima Sessão Legislativa Ordinária, que acontecerá no próximo dia 03 (três) de novembro de 2015 (dois mil 

e quinze), às 20h (vinte) horas. Esta Ata foi lavrada por mim, Antônio Esmael Alves de Mira, Primeiro 

Secretário que assino junto com os demais membros da Mesa, ficando arquivado: os CDs, papéis e documentos 

para que surta os efeitos regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala das Sessões, 27 (vinte e sete) de outubro 

de 2015 (dois mil e quinze).//////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Presidente:__________________________________1º Secretário:____________________________________ 

VicePresidente:______________________________2º Secretário:____________________________________ 
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